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证券代码：300595                                       证券简称：欧普康视 

2022 年 12 月 15 日投资者关系活动记录表        

                                                           编号：2022-010 

投资者

关系活

动类别 

☑特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观      ☑在线会议 

参与单

位人员

情况 

1.国元证券资本市场部、国元证券研究所相关工作人员。 

2.机构投资者：华夏基金、诺德基金、国泰君安、银河证券、广发证券、

国信证券等 11家机构，合计 78位参会者。（排名不分先后） 

时间 2022年 12月 15日 15:30 

上市公

司参会

人员姓

名 

董事长兼总经理陶悦群博士、副总经理兼董事会秘书施贤梅女士 

交流 

环节 
公司就投资者提出的问题进行交流。 
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Q：请问疫情放开对公司后续经营有什么影响？ 

A: 疫情对公司的镜片订单、终端开设和投资并购方面都有影响，防疫政

策放开后，人员可以流动对公司经营是利好。随着大家生活逐渐恢复正常，

公司订单业务也将逐步恢复到稳健增长阶段。对此，公司也在提前布局，一

方面推出特色产品，另一方面启动区域化终端管理中心的建设，加快在服务

终端的投资，安排相关培训和品牌推广。公司在营销方面也以线上和线下相

结合的方式开展，公司已经做了尝试，还是有效果的。 

 

Q：河北集采目前进展如何？ 

A：河北集采的报名入围工作已结束，集采细则没有发布。据当地眼科和

视光专家反馈，集采单位有咨询他们的专业建议。角膜塑形是产品和视光专
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业技术服务的集合，服务对象是青少年，具有特殊性。目前看来，医保虽然

集采，但不支付患者费用。目前的角膜塑形镜用户主要是青少年和经济情况

比较好的家庭，不太追求低价，中高价位的产品占比大，更注重品质、服务、

便利性等，是否会因为集采降价改变消费习惯有待观察。 

 

Q：公司是否考虑开拓海外市场？例如欧美或日韩？ 

A：目前进军欧美市场不现实，经过几十年的发展，西方目前已经接受了

中国的轻工产品、机电产品等，但对药品、医疗器械和耗材这类产品还没有

接受，向西方以外的国家输出产品和视光服务倒是有可能，也在做调研。此

外，角膜塑形镜是个性化定制产品，我们在国内生产，服务中国的机构和用

户有优势，为国外已有厂商的视光机构定制就没有优势了。 

 

Q：据说还有新机构进入这个行业，如果打价格战，对公司影响如何？ 

A：从目前市场情况来看，角膜塑形镜的主要用户是中产阶级以上群体，

给孩子矫正视力方面更看重品牌口碑、专业性、服务、便利性，选择低价产

品的情况也越来越少，价格战有多大作用难以预测。角膜塑形镜这个行业消

费群体买高不买低的特征比较明显，公司也有相对价格较低的产品，从经营

情况看，低价产品占比越来越少，反而价格高的产品占比越来越多。 

 

Q：公司产品均价方面，今年和去年相比变化如何？ 

A：按照今年三季报中财务总监的报告，毛利率略有提高，产品均价应该

也略有所上升，高端产品销售占比也在提高。 

 

Q：医保对镜片会有补贴吗？ 

A：公司得到的信息是医保不支付，可以参考种植牙这个产品。 

 

Q：产品和服务的收费如何规划？ 

A：公司目前的收费是产品和服务打包的费用，医院渠道也是这种情况。

今后如果医院把产品和服务分开收费了，我们的视光可能也会分成两种模式

收费，一种打包收费，另一种是将产品和服务拆分分别收费。目前看，美国、
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香港等地区以打包收费为主流。 

 

Q：南京欧陶公司作为二股东，做了一些质押，对此怎么看？ 

A：南京欧陶是独立的法人，质押是股东有资金需求。 

 

Q：今年前三季度利润增长低于收入增长的原因？ 

A：前三季利润增幅低于收入主要是一些非主营业务性的因素造成的，剔

除这些因素后基本同步，三季报中有具体说明。 

 

Q: 听说集采是国家想压低相关企业的渠道利润，公司如何看待？ 

A：集采的目的肯定是降价，但是降价幅度如何，以及具体在生产、经销、

服务或其他什么环节可以降价，这些都需要具体分析。公司的产品是定制化

的医疗器械产品，产品的毛利率和其它定制化的医疗器械差不多，高端医疗

器械毛利率普遍较高是因为其还有大量的其它成本，包括多年的研发、临床

试验、注册、学术与技术推广这些财务成本、时间成本、风险。另外，角膜

塑形镜这个产品情况也比较特殊，从目前消费情况来看，也不是价格越低消

费者越认可的。 

 

本次投资者交流会活动中，公司严格依照《上市公司自律监管指引第 2号

——创业板上市公司规范运作》等规定执行，未出现未公开重大信息泄露等

情况。 

日期 二○二二年十二月十六日 

 


